

# EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE TOLEDO

Año II

Miércoles 14 de Julio de 1937

Núm. 308

**PALABRAS DEL GENERALISIMO:**  
«Falange Española aporta, con su programa, masas juveniles, propaganda con un esíto nuevo, una fuerza política y heroica del tiempo presente y una promesa de plenitud española.»  
«El Requeté junta a su ímpetu guerrero, el sagrado depósito de la Tradición española, tenazmente conservada a través del tiempo, con su espiritualidad católica, que fué el elemento formativo principal de nuestra nacionalidad.»

## 8 aviones abatidos en el día de ayer al enemigo

### Este, quebrantadísimo, disminuye su presión, ocupándose en posiciones

#### Se pasaron por varios frentes milicianos a nuestras filas

Navalcarnero, 13. — (De nuestro cronista CID LENO).—Ya, en esta jornada que no sé si es la octava o la novena del ataque rojo por Brunete y demás sectores del frente de Madrid, no puede haber nadie que dude del tremendo fracaso de la ofensiva marxista.

Al segundo día, cuando las fuerzas rojas tropezaron con la dura oposición nacional, ya pudo decirse que la intención atrevida de las fuerzas de Miaja de unirse desde Brunete a Useras había fracasado.

Un golpe audaz si se quiere es lo que ha quedado de todo el plan extenso que Miaja tenía preparado para levantar el cerco de Madrid.

Este ataque rojo ha tenido como característica principal la actuación de la Aviación recién organizada por el «Gobierno» de Valencia. Mis movimientos por el frente y mi mala memoria no me han permitido llevar la cuenta de los aparatos rojos derribados en el frente de Madrid, pero de seguro son más de 50.

Esto quizás no represente una gran baja en la flota marxista, pero significa una desmoralización para sus aviadores, que han visto cómo se las gastan nuestros cazas y cañones antiaéreos.

Por otra parte, ha aumentado la actuación de nuestros bombarderos en todo el frente, al mismo tiempo que los pajarracos rojos volando por patrullas van procurando huir de los encuentros con la aviación nacional y ametrallan rincones del frente a gran altura y rumbo al campo rojo.

En otros aspectos que ya eran

secundarios, en los medios que disponían para el ataque, los rojos también se han desgastado enormemente en los días que llevamos de combate.

Su infantería, que ha atacado con fuerza, ha sufrido un número espantoso de bajas que no doy porque parecerá exagerado, pero que suma no pocos millares.

La artillería roja batida constantemente por nuestras piezas, no cesa, es lo cierto, pero se les envía en pago continuos cañones nacionales que con precisión y táctica, que está dejando muy alto a la gloriosa artillería española, destrozan las fortificaciones enemigas, busca las concentraciones y localiza las piezas.

Brunete, lo que queda de Brunete, es una prueba evidente de la actuación certera de la artillería y aviones de nuestro Ejército.

En resumen, la ofensiva roja va cuesta abajo. Hoy ha comenzado el día con movimiento por ambas partes; los rojos siguieron sus ataques hacia Villanueva del Pardillo, sin conseguir absolutamente nada porque la presencia de la Aviación, que en el día de hoy ha bombardeado intensamente las líneas enemigas, simplicó las intenciones rojas de romper nuestras líneas por aquel punto del frente madrileño. La actuación de nuestros aparatos sobre este sector ocasionó al enemigo gran cantidad de bajas, pues nuestros aviadores sin reparar alguno a los antiaéreos bajaron casi a ras de tierra, haciendo con ametralladoras al enemigo. Por este sector la aviación

### Perfil del Día

La voz altisonante, engolada e imperiosa que pregona los partes oficiales del Ministerio rojo de Defensa—voz de tiranuelo, de despota, de cómitre, de domador de esclavos—se ha despachado los últimos días fingiendo victorias y haciendo concebir al rebaño las más halagadoras esperanzas.

Pero ya, disimuladamente, se bate en retirada. Procura recalcar mucho que a los «facciosos» les siguen llegando refuerzos y más refuerzos. Lo que quiere decir: «No os extrañe el fracaso de nuestra ofensiva, que ya se ha iniciado y llegará a ser catastrófico. Todo lo hubiéramos conseguido de prosperar nuestras sorpresas. Pero el Mando «faccioso» nos ha ido a la mano con refuerzos, y nos ha chafado el plan».

Claro que ese locutor de acento irga niños decía por otra parte que todos los refuerzos que llegaban eran batidos y triturados por la Aviación «leal». Pero es lo mismo. El rebaño tiene magníficas tragaderas. A prueba de mentiras y contradicciones de todo género. Por algo son marxistas; es decir, muy rebeldes contra la «tiranía» de los «facciosos», pero muy dóciles, con docilidad de borregos, al terrible despotismo y al látigo restallante de sus amos societas y políticos.

roja no hizo acto de presencia. Nuestra principal acción ha estado en el día de hoy en el aire donde ya son dueños y señores nuestros aparatos, y aquel presumir de hace ocho días ha caído por completo para la aviación roja. Por todos los sectores han volado nuestros aviones sin encontrar a la aviación enemiga.

Esta sólo dos incursiones ha realizado en el día de hoy una con seis aparatos que, volando sobre la carretera de Extremadura llegaron hasta Alcorcón donde fué derribado uno por nuestras baterías.

Poco más adelante cayó otro envuelto en llamas, cuyo piloto que sólo resultó con quemaduras, fué detenido por la Guardia civil.

En otra incursión realizada por el sector del Tajo vino abajo abatido también por las baterías antiaéreas otro pajarraco enemigo.

De todos estos, sus pilotos y tripulantes, rusos, menos uno americano, fueron conducidos al Cuartel general.

Uno de los trimotores que fueron abatidos también ayer, lunes, se encuentra en perfecto uso y en él fueron también hallados sus tripulantes que eran militares soviéticos.

A pesar de todo esto, el día ha sido de poco movimiento en este frente.

### Se llevan derribados en Brunete 57 aviones, y 12 se dan como probables

#### 5 tan sólo ha perdido nuestro Ejército en este tiempo

Navalcarnero, 13. (De nuestro enviado Martín de Diego).—Sigan su curso normal las operaciones en el sector de Brunete. El enemigo, aunque con bastante menos intensidad, sigue sus obstinados ataques contra las líneas nacionales en el sector del Guadarrama.

Pero por no pocos lugares de este frente el enemigo construye atrinchamientos, lo que quiere decir que intenta establecer sus líneas después de la derrota.

Por los sitios por donde atacaron dieron con el valladar de nuestros soldados, que no les dejaron avanzar ni un paso.

Nuestra artillería cañoneó las posiciones en que el enemigo intenta establecerse, y puede asegurarse que poco tiempo disfrutará los rojos de las fortificaciones que construyen.

Siguiendo la trayectoria de los días pasados, el enemigo se dirige contra el flanco, empleando sus mejores armas y elementos de choques, encontrándose siempre con la defensa pertinaz y heroica de nuestros soldados, legionarios, regulares, batallones y milicianos que han tomado a broma los ataques y han hecho suyo el «no pasará».

La Aviación nacional, dueña del cielo de Madrid, no ha permitido actuar a penas a la aviación roja. Esta de madrugada, empezó su actuación, pero fué calmada muy pronto por nuestros cazas, que derribaron dos

aparatos en el frente de Guadarrama y uno en Casa de Campo. Se salvaron de la catástrofe los tripulantes, pero fueron hechos prisioneros.

### Combate por Villanueva del Pardillo

Navalcarnero, 13. — (De nuestro enviado.)

Villanueva del Pardillo, que no está en poder de los rojos como aseguran las radios marxistas y que dominamos desde nuestras posiciones, ha sido hoy testigo del mayor combate del día, donde con lujo de artillería y carros de combate intentaron un fuerte ataque las fuerzas del sector de Valdemorillo.

Disminuida en mucho la actividad del enemigo, nuestras fuerzas, salvo algunas escaramuzas, se han limitado a no dejar tranquilos el campo rojo con continuos tiroteos.

Prueba de la decepción en el campo rojo después del fracaso de la ofensiva, es el crecido número de milicianos que han venido a nuestras filas por diferentes sectores.

Días estos que pasamos, de espera. La primera etapa de los acontecimientos que empezaron a desarrollarse en Madrid el día 6 de este mes ya ha terminado. Ha sido la intención fracasada; tras este compás es seguro que ha de venir una segunda parte de triunfos.

### Se ocupan posiciones en Aragón

#### Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General hasta las veinte horas del día de hoy, 13 de Julio de 1937:

**EJERCITO DEL NORTE.**—Frente de Vizcaya.—Un intento de ataque a las posiciones de Castro Ale fué desbaratado antes de ser iniciado.

**Frentes de Santander, Asturias y León.**—Sin novedades dignas de mención, habiéndose pasado a nuestras líneas 18 milicianos con armamento.

**EJERCITO DEL CENTRO.**—Frente de Madrid.—En el día de hoy el enemigo quebrantadísimo con el fracaso de su ofensiva y daños sufridos pretendió establecerse delante de nuestras posiciones, de donde fué desalojado, dejando abandonadas gran número de bajas.

**Frente de Aragón.**—Por el sector de Albaracín se han ocupado varias posiciones enemigas por nuestras tropas, infligiéndoles un duro castigo.

**Frentes de Avila y Soria.**—Sin novedades dignas de mención. **EJERCITO DEL SUR.**—Tiroteo en los diversos sectores de este frente, habiéndose pasado 10 soldados con armamento.

**ACTIVIDAD DE LA AVIACION.**—Nuestra Aviación y equipos antiaéreos han derribado ocho aviones, habiendo cogido prisioneros a algunos pilotos, todos ellos rusos y uno americano. El número de aviones derribados en los combates aéreos sobre Brunete se eleva a 57 comprobados, mas 12 probables. Las pérdidas propias son cinco aviones en el mismo tiempo.

Salamanca, 13 de Julio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.



A pesar de estos atrinchamientos soberbios de los rojos, cuando nuestras fuerzas atacan con orden de avanzar no hay nada que se oponga a ello, y ni valen cinturones ni atrinchamientos de ninguna índole. Y cuando, por el contrario, esta horda de marxistas y comunistas rusos quieren avanzar, tropiezan siempre con la energía de España que los detiene. No es que todos ellos sean cobardes, pero sí es que con nosotros está la verdad y Dios protege e impulsa a España